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Más de 400 personas se congrega-
ron en el Colegio Santa Teresa
de Jesús de Goya y dieron el

marco propicio al retiro mensual de Radio
María, que se realizó en dicha ciudad co-
rrentina, el pasado sábado 3 de noviem-
bre. Un salón totalmente colmado siguió
con atención el anuncio que predicó el
Padre Javier Soteras. "Fue un día de gra-
cias para los correntinos" expresó el refe-
rente local de Difusión, Daniel Merello,
porque "una vez más pudimos comprobar
que Radio María ocupa un lugar muy es-
pecial en los corazones de muchísima
gente y sentimos que el Señor, por nues-
tra Madre la Virgen de Itatí, hizo que re-
novemos el espíritu de misión que tene-
mos los difusores". Participaron
sacerdotes, religiosas y decenas de oyen-
tes de diferentes puntos de la diócesis de
Goya, como así también difusores de Re-
sistencia (Chaco), Bella Vista y Esquina
(Corrientes). "Sentimos una gran emo-

ción, que seguramente perdurará en nues-
tros corazones, porque la presencia del
Espíritu nos conmovió a los difusores go-
yanos al ver a tanta gente que siente que
esta Radio toca los más profundo de sus
corazones", señaló Gabriela Da Silva,
otra de las difusoras locales. "La presen-
cia del Padre Javier, nos emociona y su
mensaje nos anima, nos fortalece y nos
ayuda a comprometernos con mayor res-
ponsabilidad en esta tarea" dijo Alba Fer-
nández y por su parte Nélida Almirón re-
marcó "vivimos un día pleno de
satisfacción y alegría, que nos entusiasma
mucho en esta tarea". Por su parte, el re-
ferente de Difusión en Resistencia, Alber-
to Muller, sostuvo que "la visita del Padre
Javier nos dio un ánimo extra, porque sa-
bemos el esfuerzo que representa. El reti-
ro estuvo colmado de gente y entre todos
pudimos revisar nuestro andar, nuestra
tierra y nuestra agua, transformados en
barro útil por el Alfarero Divino". Cris-

En noviembre, el retiro mensual se llevó a cabo en la hermosa ciudad de Goya, en Corrientes.
Más de 400 personas de distintos puntos del Litoral argentino decidieron acompañar 

al Padre Javier Soteras y vivieron un momento de gracia mariana muy fuerte.
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tian Romano, quien tiene a su cargo la Di-
fusión a nivel nacional, destacó que la
"experiencia en este caso fue muy rica y
muy llena de María. Quiero destacar el
trabajo inconmensurable y gratuito que
cada voluntario brindó para que esto se
llevara a cabo especialmente uno de ellos,
que con gran amor, el mismo día de su
cumpleaños lo dedicó a viajar junto a
otros voluntarios para a servir a la Madre
en esta obra".

Muchas gracias por el apoyo
Radio María Argentina continúa avanzan-
do en su anhelo de llegar a todos los rin-
cones del país. En la instalación de 128
nuevas emisoras está puesto ese sueño y
quienes en este último tiempo decidieron
colaborar con su donación generosa y vo-
luntaria para tal fin entendieron que este
Obra solo le pertenece a Dios. Muchas
gracias por el apoyo incondicional y les
pedimos que no dejen de hacerlo.

Corazones movilizados por la
Madre en el Litoral



"Colaboro con la Radio desde 1999. En ese año, fui invitado por
la producción de ´Entre Nosotros` a hablar sobre el noviazgo. Lue-
go se me ofreció hacer un micro de sexualidad humana, que estu-
vo en el aire 2 años. Posteriormente reemplacé al Padre Javier So-
teras en la ´Catequesis` durante un verano; y luego me hice cargo
del programa ´El Evangelio Aquí y Ahora` durante 5 años. Hoy,
soy el conductor de un nuevo espacio, ´Nacer de Nuevo`", detalló
Sinclair Macarlupú, quien desarrolla el nuevo programa todos los
martes desde las 22,30 horas. Los temas giran en torno a las expe-
riencias más dolorosas en la vida de las personas: las heridas de
abandono, rechazo o abuso sexual.
Desde su condición de laico vinculado a la obra de los Dominicos,
Macarlupú siente cada vez con mayor claridad el llamado a estar
cerca de los que más sufren. Es que desde que conoció a Santo Do-
mingo de Guzmán se dio cuenta que se puede encontrar a Dios en-
tre los que están lejos de Él. Por eso ayuda a las mujeres solas que
piensan en abortar a tener a sus hijos a través de la fundación Con-
cebir. "Mi mensaje a quien espera un hijo es quererse mucho, acer-
carse a una comunidad de fe y no prestar oídos a los profetas de
calamidades", afirmó.
Para Sinclair, "Nacer de Nuevo" es una oportunidad para ofrecer
a la audiencia lo que aprendió junto a las mujeres de los distintos
grupos de crisis de Concebir. El nombre lo acordó con una de las
personas que acompaña en este camino de restauración. El lema
del programa, "para descubrir a Dios en tiempos de crisis", expre-
sa brevemente su anhelo: "transmitir la certeza de que Dios está
presente en todos los momentos de nuestra vida, particularmente
en aquellos en donde nos sentimos más solos", dijo Macarlupú.

Este ginecólogo, casado y padre de 5 hijos, explicó que "Concebir
surgió como consecuencia de un largo cuestionamiento sobre la
problemática del aborto. Sentía que como Iglesia no estábamos
dando una respuesta adecuada. Asumir la defensa de la vida, sólo
desde la perspectiva del no-nacido, es desconocer la complejidad
de esta tragedia humana". Para Macarlupú, en el aborto hay, por lo
menos, dos víctimas: "el niño abortado y la mujer que aborta. An-
te la mirada acusadora, propongo otra compasiva. Comprendí que
sólo asumiendo el dolor de estas mujeres, pueden redimirse. En-
tonces, decidí compartirles la buena noticia de que Dios es Padre
y nos ama. Jesús para redimirnos se hizo humano y dio la vida por
nosotros. Allí está trazado el sendero de la redención: la humani-
zación plena del hombre para que, como Él, podamos dar la vida
por nuestros hermanos".

El valor de la vida
"Para valorar la vida de los otros, primero necesitamos experi-
mentar el valor de la vida propia. Sólo una mujer que se siente va-
liosa, puede descubrir el tesoro que significa la vida que lleva en
su vientre. No me agrada mucho la palabra denuncia; pero si tu-
viera algo que denunciar, sería el estado de ´indefensión y maltra-
to` en que se encuentran muchas mujeres. Si aquella que tiene la
tarea de ´humanizar la sociedad y reconciliar al hombre con la vi-
da`, se encuentra deshumanizada; transitaremos el camino de la
barbarie y de la muerte", dijo y añadió finalmente: "Con este nue-
vo programa quiero transmitir la certeza de que Dios está presen-
te en todos los momentos de nuestra vida, particularmente en
aquellos en donde nos sentimos más solos. La crisis es una opor-
tunidad para descubrir al Señor". 

2 Entrevista

Sinclair Macarlupú conduce un nuevo espacio en la Ra-
dio, denominado "Nacer de Nuevo", todos los martes
desde las 22,30 horas. "Necesitamos experimentar el
valor de nuestra propia vida, si queremos valorar la vi-
da de los otros", asegura este médico que ayuda a mu-
jeres solas a tener a sus hijos a través de la fundación
Concebir. 

Macarlupú es un experimentado conductor radiomariano.

Junto a María José Tenllado, asistente de Producción, desarro-
llaron la idea del nuevo programa.

"La crisis es una oportunidad 
para descubrir a Dios"



3Familia Mundial - Reflexiones

Desde hace unos meses, Papúa Nueva Guinea (en Oceanía) y
República Dominicana (en América Central) tienen la posibili-
dad de sintonizar Radio María, llegando a 46 las naciones don-
de la señal mariana tiene presencia efectiva. Papúa Nueva Gui-
nea era un ansiado anhelo de la Familia Mundial al ser la
primera estación ubicada en el conteninente oceánico. Todo un
signo resulta el hecho que Radio María haya comenzado a es-
cucharse el Viernes Santo en este país, con la transmisión de
un emocionante Vía Crucis realizado desde su capital, Puerto
Moresby. A partir de ese momento, esta pequeña Radio ha te-
nido que hacer frente a varias dificultades pero siempre con la
alegría y el deseo de anunciar el Evangelio a los casi 6 millones
de habitantes que tiene esta nación.
En tanto, los hermanos dominicanos cuentan con la señal ma-
riana desde marzo pasado. "En el año 2000, nos visitó el Padre
Francisco Verar, fundador de Radio María Panamá, para ver
qué posibilidad había en Santo Domingo", expresó Lidia Acos-
ta, Presidente de Radio María en República Dominicana. "A fi-
nes de 2003, la Virgen nos presentó a su Padre Director, el Pa-
dre Rafael Vargas, quien ha caminado con nosotros en estos
últimos años", agregó Acosta. Esta emisora emite espacios
que le llegan desde las hermanas Guatemala y Panamá, mien-
tras continúa trabajando para tener las 24 horas del día con
programación propia.
Por otra parte, Holanda (Europa) e Indonesia (Asia) avanzan

con sendos proyectos para contar con Radio María en esos pa-
íses. En Holanda ya se creó una asociación con vistas a co-
menzar las transmisiones en una estación pequeña de FM y
también a través de internet. En el caso de Indonesia, la Fami-
lia Mundial está trabajando para estar presente en este archi-
piélago de más de 17.000 islas, donde la religión mayoritaria es
el Islam, mientras que solamente el 9 por ciento de la población
es cristiana. El sacerdote capuchino Leo Sipahutar es quien lle-
va adelante este proyecto y es quien destacó que la Iglesia Ca-
tólica en Indonesia es "joven y intenta trabajar en la unidad fren-
te a la diversidad religiosa del país".  

Familia Mundial

En ambos países, Radio María ha comenzado a escucharse desde hace pocos meses. 
Mientras tanto, avanzan los proyectos en Holanda e Indonesia, donde un grupo de voluntarios trabaja para 

concretar la llegada de la señal mariana.

Nueva Guinea y Dominicana, 
dos nuevas ramas del gran árbol

La alegría está presente en los hermanos dominicanos que ya
escuchan Radio María.

¡Abran las puertas a Cristo!
Escribe Monseñor Aurelio  Kühn (foto)
Obispo-Prelado de Deán Funes

Entre los muchos recuerdos de la infancia,
hay uno que quedó fuertemente impreso y
que reaparece cada vez que siento el canto
de la cigarra… es que tengo asociado el can-
to de la cigarra a la Navidad. En el campo,
mientras maduraban los sembrados y se pre-
paraba la cosecha del trigo y del lino, en un
clima cálido y de esperanza por los frutos de
la tierra, la aparición de las cigarras prea-
nunciaban la cercanía de la Navidad. Y con
ella la fiesta, los villancicos y los encuentros
familiares. Vivía un clima de serena espera
mientras disfrutaba del aroma natural del
campo y de los frutos cosechados. La Litur-
gia del Adviento puede crear también en el
ánimo del creyente bien dispuesto y que la
siga, día a día, un clima de paz y serena es-
pera. Lo va preparando para recibir al Señor
que viene.
Sabiamente, la Iglesia en su Liturgia va pre-
sentando y celebrando todo el misterio de
Cristo, haciendo presente sus insondables ri-

quezas. En el Adviento celebra la venida de
Jesucristo en el tiempo y en la historia de los
hombres para traerles la salvación. Por eso
es un tiempo de espera, de expectativa, que
exige del creyente actitudes interiores que lo
abran a la gracia de la salvación. Así como
se rotura la tierra y se siembra la semilla pa-
ra llegar a la cosecha, los frutos del Advien-
to se podrán recoger en la Navidad, sólo si
vivimos este tiempo vigilantes en la fe, en la
oración y en la escucha atenta de la Palabra.
También hay que estar despiertos y disponi-
bles a reconocer los signos a través de los
cuales el Señor se hace presente. Y nos lla-
ma. "Díganles a los que están asustados: cal-
ma, no tengan miedo, Dios mismo viene a
ustedes a salvarlos", pronuncia en Isaías 35,
4.
Recogeremos los frutos de la Navidad si sa-
bemos enderezar los caminos tortuosos con
una verdadera y sincera conversión. Si de
veras nos vaciamos de nosotros mismos,
despojándonos de la pesada mochila, carga-
da quizás de egoísmo, avaricia, sensualidad
y resentimientos. El Profeta Isaías levanta la

voz y clama:
¡"Preparen en
el desierto el
camino del Se-
ñor, tracen en
la estepa un
sendero para
nuestro Dios!
".  Y el Após-
tol Pablo afir-
ma: "Com-
prendan en
qué tiempo es-
tamos y que ya
es hora de que

despertéis del sueño. La noche va muy
avanzada y esta cerca el día: dejemos, pues,
las obras de la oscuridad y revistámonos de
una coraza de luz". El mensaje de Benedic-
to XVI lo dice todo: "¡No teman! ¡Abran,
más todavía, abran de par en par las puertas
a Cristo! Él no quita nada y lo da todo.
Quien se da a Él recibe el ciento por uno. Sí,
abran de par en par las puertas a Cristo y en-
contrarán la verdadera vida". 



4 Institucionales

El pasado 11 de noviembre, Radio María
estuvo presente trasmitiendo la beatifica-
ción de Ceferino Namuncurá, la cual se
llevó a cabo ante una verdadera multitud
que participó de la ceremonia en Chimpay
(Río Negro), solar natal del joven salesia-
no que dio así el primer paso a la santidad.
La transmisión consistió en un programa
especial durante toda la mañana y medio-
día de ese domingo, con salidas desde
Chimpay de nuestros enviados especiales,
Graciela Britos de Popelka y Nestor Roc-
chiccioli. Tras vivir un hermoso momento
de gracia ceferiniana, Britos de Popelka
expresó: "Fue algo histórico porque miles
de devotos que año tras año siguieron a
Ceferino a través de la fe fueron los prota-
gonistas de este momento tan ansiado".
Britos de Popelka remarcó que "mi deseo
es que este modelo de cristiano que es Ce-
ferino nos renueve en todo sentido; él to-
mó muy en serio el Evangelio. Peregrinar
a Chimpay fue una experiencia única, po-
der ofrecer al Padre Nguenechén (como lo
llaman nuestros hermanos mapuches a
Dios), llevar nuestras primicias del día a
día y los proyectos que emprendimos con
la extensión de la Radio. Cuanta gracia,
cuanta bendición recibida. Una fiesta salu-
dada por miles de pañuelos de tan diversos
colores; todos juntos y apretaditos abri-
gándonos con la fe que compartimos". Por
último, sostuvo que en su corazón guarda

el deseo de "imitar a Jesús a ejemplo de
Ceferino".
En tanto, Rocchiccioli afirmó que "partici-
par de la beatificación del ´lirio de la Pata-
gonia` fue una gracia enorme para mí, pa-
ra mi familia y para toda Radio María.
Siento que su ejemplo de vida cristiana

hoy quiere iluminar a los más jóvenes, es-
pecialmente a quienes están meditando so-
bre su vocación personal. Ceferino fue
muy dócil a las inspiraciones del Espíritu,
sobre todo cada vez que se unía a Jesús en
la Eucaristía o le rezaba a su Madre, María
Auxiliadora". 

La misa de beatificación fue emocionante, especialmente por la presencia de los mapuches.

Tres de las mujeres en el monte donde se
aparece la Reina de la Paz.

El beato Ceferino que nos acompaña
La Radio transmitió la beatificación del mapuche Ceferino Namuncurá, en una emotiva ceremonia. 

La gracia del "indiecito de las tolderías" aún perdura en quienes siguieron emocionados la audición.

Cinco difusoras de Radio María en Cata-
marca tuvieron la gracia de poder viajar en
el mes de octubre a Europa y conocer
Medjugorje. Entre ellas estaba Alicia Pon-
ce de Verón, responsable de la oración de
Jericó de nuestra Obra. "Medjugorje, cono-
cido en todo el mundo como ´el Oasis de
Paz`, es una gracia de amor incalculable
del amor de Dios al permitir que Nuestra
Madre del Cielo se haga presente en medio
de sus hijos para animarlos, enseñarles y
conducirlos al encuentro de Jesús", relató
una emocionada Ponce de Verón.
"¿Cómo explicar lo vivido? Una corriente
de amor, un lazo invisible y fuerte de ter-
nura maternal nos enlazaba a todos. No
entendíamos las lenguas, pero no hacía
falta, el amor de y por María hacía posible
todo entendimiento. Miles y miles de vo-
ces se alzaban en oración cada tarde du-

rante 3 o 4 horas, con una unción, una ar-
monía y un clima de profundo respeto,
adoración y alabanza, que era imposible
no quebrarse y dejar que Dios actúe en
nuestro interior. Graciela, Titina, Beatriz,
Teresa y yo llevábamos un tesoro en nues-
tras vasijas de barro. Además de llevar a
todos nuestros seres queridos, Radio Ma-
ría fue con nosotros. Sus oyentes, colabo-
radores, voluntarios, trabajadores, todos
subieron con nosotros al Monte de las
Apariciones, cada tarde en la Santa Misa",
agregó Alicia. Sobre la red de oración del
Jericó, dijo que "se trasladó a la tierra ben-
dita y estamos seguras que Dios derramó
tantas bendiciones sobre nuestras fami-
lias, sobre Radio María y los hermanos por
los cuales pedimos, que nuestra capaci-
dad humana difícilmente pueda dimensio-
nar".

"Toda la familia de la Radio subió al monte de las apariciones"
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El referente nacional de Difusión, Cris-
tian Romano, visitó el pasado 24 de oc-
tubre la ciudad cordobesa de Deán Fu-
nes, donde unas 60 personas se
congregaron para realizar uno de los de-
nominados "Encuentros en María con el
Señor". El difusor de Deán Funes, Mau-
ro Sturn, comentó sobre lo sucedido esa
noche: "se compartió la Palabra, cantos y
la presentación de videos de la Familia
Mundial y también de la nueva sede de
Radio Maria en Córdoba. También se ex-

plico el desarrollo del proyecto local.
Concluimos este encuentro tan lleno de
alegría con una Adoración al Santísimo
que estuvo a cargo del Padre Reinaldo
Ríos".
En tanto, la misma reunión se llevó a ca-
bo el 1 de noviembre en la ciudad de Re-
sistencia junto a unas 40 personas. "Es-
peramos este momento con mucha
expectativa y alegría. Para los difusores
de esta ciudad es maravilloso colaborar
en tan importante obra de evangeliza-

ción", manifestó Alberto Müller, referen-
te en la capital chaqueña. "María nos da
un impulso extraordinario que nos anima
a seguir caminando. Todas estas viven-
cias son un regalo de Dios, que nos ama
desde la eternidad", dijo otro difusor de
Resistencia, Mauro Romero. Por su lado,
Romano sintetizó lo vivido en estas pala-
bras: "la presencia del Señor fue muy
concreta. Los asistentes cantaron, oraron
y escucharon muy atentamente todo lo
que compartimos desde la Radio". 

En primer lugar, la ciudad de
Deán Funes (Córdoba) recibió
la visita del referente de Difu-
sión a nivel nacional, Cristian
Romano. Similar experiencia
tuvieron los hermanos de Re-
sistencia, la capital chaqueña.

Todos los difusores chaqueños tras el encuentro realizado en Resistencia.

Deán Funes y Resistencia vivieron sus
"encuentros
con María"

Noticias Breves

El cáliz de Ceferino
La beatificación de Ceferino Na-
muncurá dejó muchas cosas
para compartir. Quizás una de
ellas sea que el cáliz que utilizó
el Enviado Papal, Cardenal Tar-
cisio Bertone, durante la Misa
era una auténtica reliquia y pie-
za de museo religioso. Este cá-
liz fue el que San Juan Bosco le
regaló a su amigo Juan Caglie-
ro. Así lo refleja el copón con la
inscripción "Don Bosco a Don
Cagliero" (ver foto). Este es un
detalle muy hermoso, ya que
Monseñor Cagliero fue, como todos sabemos, contemporáneo del
beato Ceferino y además amigo personal del mapuche. Esta her-
mosa foto la acercó el difusor de Bahía Blanca, Claudio Danieli.
Dos charlas en La Rioja
El 9 de noviembre, Radio María organizó una charla en la ciudad de 

La Rioja sobre el tema "Aborto, una mirada diferente". El médico gi-
necólogo Sinclair Macarlupú convocó a unas 150 personas, ante
quienes resaltó el rol que tienen las situaciones de maltrato y abu-
so sexual infantil como elementos condicionantes en las mujeres
que llegan al aborto. Antes, el 5 de octubre, tuvo lugar otra charla
en la capital riojana. En este caso, la sicóloga Elsa Lerda disertó so-
bre "Familia: ¿autoritarismo o anarquía?" frente a unas 100 perso-
nas. "Se acercaron muchos que pertenecen a instituciones educa-
tivas y padres de familia. El nivel de participación fue muy bueno",
evaluó Lerda. 
Volvió General Pico
El miércoles 17 de octubre por la tarde, Radio María volvió a escu-
charse en el 105.1 FM de la ciudad de General Pico. El área Técni-
co de la Radio realizó todas las reparaciones correspondientes en
la antena transmisora de la ciudad pampeana tras, el accidente pro-
vocado a fines de junio pasado por un camionero.
En Tucumán, los niños rezan todos los días
El domingo 4 de noviembre, los pequeños tucumanos rezaron el
Rosario de los Niños con gran alegría. "Teníamos muchas ansie-
dades y grandes expectativas , pero la verdad que fueron supera-
das. Fue fantástico, mas de treinta niños de todas las edades, jun-
tos a sus papás, se reunieron a rezar", compartió la difusora Sandra
Puentes.
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Entre Nosotros
entrenosotros@radiomaria.org.ar

La Licenciada Delia Lozano abordó el tema de la sexualidad en las
personas que tienen una discapacidad mental en el programa Entre
Nosotros (lunes a viernes 9,20 a 13 horas). La sicóloga y profesora
de educación especial destacó que "la sexualidad existe desde el
principio; el hecho de ser varones o mujeres se accede desde el ins-
tante mismo de la concepción. Los genitales se desarrollan física-
mente en la adolescencia, las hormonas comienzan a segregarse y
las necesidades sexuales se hacen más intensas desde la pubertad.
Para abordar el tema en las personas con discapacidad se debe tener
en cuenta que son seres sexuados como todos".
Lozano explicó que "tener una sexualidad adulta dependerá en mu-
cho del proceso intelectual que se haga, y este proceso se debe dar
de la misma manera en toda persona. Sigmund Freud planteaba que
en los 5 primeros años de vida, el niño tiene que ir construyendo 3
diques que son los que le van a permitir manejar su sexualidad: la
vergüenza, el asco y el juicio moral. En el caso de las personas con
discapacidad mental, estos 3 diques suelen estar dificultados en la
construcción, pero no porque la persona no la pueda construir sino
porque su entorno no se lo permite". Muchos textos científicos afir-
man que los primeros años de vida son los más importantes, ya que
en ese tiempo se van desarrollando conductas, creencias y saberes
que lo ayudarán a desenvolverse en diferentes situaciones.
"La relación de la madre con el niño es muy importante. Cuando lo
está vistiendo, al hablarle, se trata de que el pequeño vaya logrando

un concepto de intimidad, pueda saber que es lo propio y que es lo
ajeno, que es lo privado y que es lo público, que cosas son para mos-
trar y que cosas son para guardar. Este concepto que es la privaci-
dad implica que hay cosas que no hago delante del otro, mientras
que hay otras que cosas que si. En las personas que tienen una dis-
capacidad, el concepto tiende a distorsionarse, pero no por su inca-
pacidad sino por el manejo que se hace de esa intimidad", sostuvo
Lozano.
Al respecto, ejemplificó: "Si un niñito de tres años sale a su vereda
en cola y con los genitales al aire, la madre le dirá ´vení adentro, no
se sale en cola a la calle`; pero muchas veces se cree que si el niño
tiene una discapacidad, entonces no va a entender esa frase. ¡Claro
que la entiende! Una madre muy preocupada vino a plantearme que
su hijo, discapacitado mental de 14 años, se masturbaba delante de
ella, pero también me contaba que cuando lo bañaba, le ponía talco
y lo tocaba al nene no se que y no se cuanto. Entonces la dificultad
está en que el niño no tiene el concepto de lo íntimo porque su ma-
má está tratando a ese cuerpo como si fuera el de un bebé".
"Los padres de niños con capacidades diferentes deben comprender
que su hijo entiende tanto como los otros; por ello la importancia de
mantener un constante ejercicio de educación sexual. Las cosas que
hay que permitir para garantizar la sexualidad en un proceso sano
son la concepción de intimidad, de privacidad, de independencia, el
sentimiento de la vergüenza, de pudor, de asco", aclaró la profesio-
nal y agregó: "en la actualidad, la problemática que tenemos con los
adolescentes tiene que ver con la falta de construcción de estos di-
ques de lo permitido y lo no permitido". 

La sexualidad de quienes tiene una discapacidad intelectual no es un tema de debate habitual.

La sexualidad en personas 
con discapacidad mental

Una sicóloga desarrolló este tema en Entre Nosotros. "Los padres de niños con capacidades diferentes
deben comprender que su hijo entiende tanto como los otros", aseguró la Licenciada Delia Lozano.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando alguna
de las siguientes
modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus da-
tos personales y el
número de la tarje-
ta.

Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 

- Naranja 
- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a tu

domicilio incluyen un código de barras
que permite el depósito en los lugares ha-
bilitados en todo el país por Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico de
pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usuario
de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escriben María Elisa Gelpi
Mar del Plata

Hace aproximadamente un año que escucho Radio María casi to-
dos los días. Me emociono mucho por que los temas que tratan en
La Otra Orilla porque siento que estamos en la misma sintonía.
También escucho Plan V junto a mis hijas cuando voy en el auto.
Les cuento además que tengo una hermosa familia compuesta por
mi esposo y cuatro hijos. 
Desde siempre tengo una gran devoción mariana. En distintas
oportunidades o situaciones por las que atravesamos junto a mi
familia, pude comprobar que la Virgen me guía para tomar las
mejores opciones. Lo mas cercano fue el fallecimiento de mi pa-
pá, quien tenía 79 años. Él vivía en un hogar para ancianos, jun-
to a mi mamá. El día en que me avisaron que estaba mal, cuando
llegué al hogar ya estaba dormido. Su rostro decía: "gracias, es-
toy en paz". Le pude dar un beso y llorar. Después estuvimos con
mi mamá casi dos horas, esperando la ambulancia de la funeraria;
jamás imaginé que mi madre iba a estar tan tranquila al lado de
él. De lo que si estoy segura es que esa tranquilidad nos la dio la
Virgen, María Auxiliadora. 
Yo estuve distanciada de mis hermanos durante mucho tiempo a
raíz de la enfermedad de mis padres. Por gracias de Dios, hace
cinco años mis hijos 
hicieron posible el reencuentro con uno de ellos y con su dulce fa-
milia. Mi otro hermano estaba en España, no sabíamos casi nada
de él. En febrero pasado vino a Argentina y se conectó con nos-
otros; lo convencí de ir a ver a nuestros padres. Fuimos y la ver-
dad que nos hizo muy bien a todos. Y cuando falleció papá, el

vínculo se fortaleció aún más. Estoy segura que todos estos son regalos que mi papá envía desde ese lugar donde vive ahora y donde
reina la paz y la tranquilidad que merecía.   

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo a: Testimonio Suplemento, Casilla de
Correo 181, Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Regalos del Cielo
La muerte de su papá y el reencuentro familiar que sucedió tras ese hecho llevan a afirmar a esta ex docente 

marplatense que Dios le da muchos momentos gratos en su vida. María Elisa también tiene muy presente 
a María Auxiliadora, devoción tan querida por San Juan Bosco.



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

La escena es conmovedora: el Señor le muestra a José el camino
que le toca recorrer de aquí en adelante, a partir del misterio de la
maternidad que María le compartió. Es un camino particular y Jo-
sé no sabe como vincularse a esta realidad que lo sorprende. Es por
ello que Dios se manifiesta en sueños para decirle que aquel que va
a nacer de María es el Hijo de Dios, el Mesías, y que él ha sido ele-
gido para acompañarlos como padre adoptivo de "Jesús, el Emma-
nuel, el Dios con nosotros".
José y María responden con confianza, que se hace obediencia y
que termina llenando de alegría sus corazones, actitudes necesarias
para que Jesús recorra el camino de obediencia y de sufrimiento
que le significa vivir según la voluntad del Padre.
Esta fe vivida por los padres de Jesús es la invitación para esta Na-
vidad: vivamos con la certeza de que Dios guía nuestro camino,
más allá de cuales sean las circunstancias que rodean nuestra vida.
Armemos nuestros pesebres, reales y concretos, presentemos la po-
breza, las limitaciones, las fragilidades, las incoherencias, los des-
aciertos, los fracasos, las preguntas, y veamos como en ese con-
cierto de oscuridades aparece la luz de la vida que se manifiesta
cuando desde el corazón, decimos "amén" al plan de Dios.  Jesús
viene a nacer para nosotros y nos trae un mensaje de salvación. 
El espíritu de María como el de José nos ofrecen toda una posibili-
dad de celebrar en plenitud la Navidad mucho más allá de las cir-
cunstancias. Por eso, abrí el horizonte, ponele nombre a los des-
conciertos, a las contradicciones, a las sombras que rodean tu vida,

porque la Navidad es verdaderamente un mensaje de paz, de armo-
nía, de luz, es un mensaje de reconciliación que está en Dios que te
lo regala gratuitamente.
Pero…. ¿por qué algunos sienten que no hay que celebrar la Navi-
dad? Quizás porque te dejó tu novio o tu novia; porque te separas-
te de tu marido o de tu mujer; porque perdiste tu trabajo; o porque
te peleaste con un hermano de comunidad. Si nos quedamos en esas
situaciones no nos ubicamos en el lugar en que lo hicieron María y
José. Celebremos la Navidad como ellos Así, a partir de la presen-
cia de Jesús que ha venido a instalarse en medio nuestro, la historia
tendrá otro rumbo, porque Dios viene a quedarse, quiere nacer en
cada uno de nosotros como nació en Belén, viene a acompañarnos
en todo lo que nos pasa y a sacarnos de los lugares de donde no po-
demos salir, viene a traernos la paz.  Dios tiene pensado un camino
para nosotros y quiere acompañarnos en esta Navidad. Dejemos
que nazca en medio de la mesa, del encuentro, de la ausencia, de la
dificultad, de la crisis y de la búsqueda; confiemos en Él, seguros
de que estará celebrando la Navidad con nosotros. 

Esta edición tuvo una tirada de 17.500 ejemplares
Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño, M. Silvina Papalini
Notas, Andrea Soria, Nanci Gioffredo, Valeria Ceranto y Nestor
Rocchiccioli. Fotografía, Javier Zabala.

Catequesis8

Publicación Mensual para 
Colaboradores de la Obra

Este fue el principio de Jesucristo: María, su madre, estaba comprometida con José; pero antes de que vivieran juntos, quedó
embarazada por obra del Espíritu Santo. Su esposo, José, pensó despedirla, pero como era un hombre bueno quiso actuar dis-

cretamente para no difamarla. Mientras lo estaba pensando, el Ángel del Señor se le apareció en sueños y le dijo: ´José,
descendiente de David, no tengas miedo de llevarte a María, tu esposa, a tu casa; si bien está esperando por obra del Espíritu

Santo, tú eres el que pondrás el nombre al Hijo que dará a luz. Y lo llamarás Jesús, porque él salvará a su pueblo de 
sus pecados`. Todo esto sucedió para que se cumpliera lo que había dicho el Señor por boca del profeta: ´La virgen concebirá 

y dará a luz un hijo, y le pondrán por nombre Emmanuel, que significa: Dios-con-nosotros`. Cuando José se despertó, 
hizo lo que el Ángel del Señor le había ordenado y tomó consigo a su esposa. Y sin que hubieran tenido relaciones, 

dio a luz un Hijo, al que puso por nombre Jesús". Mateo 1, 18-25

Celebrar la Navidad 
como María y José


